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Pré-candidatos não decolam e já desembarcam
de candidatura tucana à prefeitura de Corumbá
Presidente do PSDB no Estado, Reinaldo Azambuja admite apenas “compor chapa”.
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Por Mathilde Monaco*

Lixo para onde vais?

      Dos 383 kg de  ”lixo” que cada
brasileiro produz   ( em média anual)
 apenas 5%  é recolhida como
reciclável. Por  outro lado temos
notório conhecimento que a  cultura da
reciclagem do alumínio no Brasil conta
com uma estrutura
considerável. Entretanto o poliestireno
expandido ainda não gera interesse em
sua coleta em função de suas
dimensões, sempre amplas,tanto
quanto por sua leveza. Para termos uma
ideia mais precisa as pérolas de isopor
expandidas apresentam até 97% de ar
e apenas 3% de plástico. Esta situação
poderia começar a mudar se a Política
Nacional de Resíduos Sólidos fosse
realmente colocada em prática e como
preconiza a lei: fosse possível a
extinção dos “lixões” até agosto de
2014; fato que NÃO aconteceu,
passados exatamente dez anos.
     Temos uma imperiosa necessidade
de se estruturar em todas as cidades
um plano de gestão de resíduos sólidos
para que se possa ter uma sequência
mais efetiva de destinação dos materiais
recicláveis. O processo de reciclagem
do isopor, por  exemplo é
aparentemente simples: primeiro é feita
a coleta do material enviado as
cooperativas de reciclagem para
posterior início de processo de
trituração em máquinas de
compactação aonde se retira o ar do
produto que representa a maioria
esmagadora de seu volume.
    Estando com o volume reduzido é
encaminhado para as fábricas de
processamento aonde a massa é
compactada e moída passando depois
por um filtro aonde ela os transforma
em fios finos e picotados. Ao final os
grãos são derretidos e transformados
em novos produtos, atualmente com
foco na sustentabilidade, direcionando

os produtos para a construção civil,
arquitetura e decoração de ambientes
onde a madeira cede espaço para o
“plástico reciclado”.
     Um terço da produção brasileira de
isopor vem de Joinville, Santa Catarina
aonde se produz 18 mil toneladas por
ano, mas se recicla apenas 5 mil, aonde
foram aproveitadas ideias da Coréia do
Sul, país que está avançando muito na
área do poliestireno expandido
reciclado.  Não obstante, das sete
famílias de plástico o polietileno
tereftalato (PET) tem evoluído no
mercado de reciclados, em função da
grande oferta, afinal foram produzidas
505 mil toneladas no ano passado. Mas
tenho certeza que o nosso futuro está
muito mais ligado com o que faremos
de nossos resíduos, haja vista, a
importância que um meio ambiente
saudável tem em nossa qualidade de
vida. E neste ponto vem o grande
dilema. As pessoas querem receber o
lucro desmedido, mas não querem dar
a sua parcela de contribuição. Querem
usar e usufruir mas querem que os
outros tenham cuidado e cautela ou
custos.  Esquecem que o uso das vias,
a população e geração de resíduos
sólidos urbanos está crescendo e que
a possibilidade de recuperação, por
exemplo, do meio ambiente está cada
vez mais delicada.Entretanto cada um
de nós pode buscar melhorias para o
meio e as situações  em que vive e
assim reduzir os grandes problemas
futuros ou deixar que as tragédias nos
façam pensar porque não o fizemos e
nesta hora poderemos apenas ou tão
somente, lamentar as ondas de calor (
a segunda de 2024 )  com a umidade do
ar  chegando perto de 15% e Mato
Grosso do Sul tendo três cidades entre
as mais quentes do país.
*Articulista

Saudade de ontemSaudade de ontemSaudade de ontemSaudade de ontemSaudade de ontem
Ontem foi bom?

Deu saudade?

Tudo foi bom?

Como você queria?

Pois, saiba que foi...

Foi como seu coração pediu

E vai deixar saudade.

Tem gosto de “quero mais”!

Você fica na saudade?

Fica se quiser...

O que é bom

Deve sempre repetir...

Busque no bom

Tudo aquilo

Que lhe faz feliz!

Feliz sempre!
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Pré-candidatos não decolam e já desembarcam
de candidatura tucana à prefeitura de Corumbá
Presidente do PSDB no Estado, Reinaldo Azambuja admite apenas “compor chapa”.

     A possibilidade de uma candidatura
própria do PSDB à prefeitura de Corumbá
nas eleições deste ano é cada vez mais remota.
Nomes antes cotados para encabeçar a
chapa tucana já admitem que não decolaram
nas pesquisas internas do partido e, com isso,
desembarcaram do projeto.
     O presidente estadual da sigla, o ex-
governador Reinaldo Azambuja, evita cravar,
mas vem sinalizando a mudança de estratégia.
Em entrevistas anteriores, falava em “nosso
candidato”. Nos posicionamentos mais
recentes sobre as definições para Corumbá,
reconhece que os nomes na mesa podem
“compor chapa”.
     Pré-candidato endossado pelo atual
prefeito Marcelo Iunes, o secretário municipal
de Governo Luiz Antônio Pardal se filiou ao
PSDB recentemente para disputar as
eleições. Provocado sobre a possibilidade de
a legenda tucana abrir mão da cabeça de
chapa, Pardal disse apenas que está
“tranquilo” e que “não tem nada definido
ainda”.
     Na linha de Reinaldo, a ex-deputada
federal Bia Cavassa também fala em
“composição na chapa”. Segundo ela, a
chapa majoritária está sendo construída “com
muito diálogo, parceria com partidos aliados
e, principalmente, pesquisa de opinião
pública”.
     Viúva do ex-prefeito Ruiter Cunha, que
morreu em 2017 durante seu terceiro
mandato na administração de Corumbá, Bia
Cavassa é a mais cotada para ser candidata

à vice de Dr. Gabriel. Este, depois de disputar
a prefeitura em 2020, pelo PSD, e de tentar
uma cadeira na Assembleia Legislativa, em
2022, pelo MDB, agora estaria de malas
prontas para o PSB - partido do ex-prefeito
e hoje deputado estadual Paulo Duarte.
     Outro tucano que deve apoiar o grupo de
Dr. Gabriel é o vereador Bira. O presidente
da Câmara Municipal de Corumbá também
havia colocado seu nome na corrida interna
pela candidatura a prefeito, mas, para ele,
houve um “racha” no partido e, hoje, “tem
outras candidaturas se sobressaindo às
candidaturas do PSDB”.
    Correndo por fora, o também vereador
tucano Luciano Costa alegou que a decisão
por uma candidatura própria ou pela
composição de chapa é “prerrogativa
exclusiva do presidente estadual Reinaldo
Azambuja”. Costa pode deixar o PSDB e já
falou em se lançar para prefeitura por outro
partido.

Prazo para filiação ou troca de
partido vai até 5 de abril

    Conforme o TSE (Tribunal Superior
Eleitoral), os postulantes aos cargos de
prefeito, vice e vereador têm até 5 de abril
para se filiar em um partido ou mudar de
legenda. Candidatas e candidatos deverão ser
escolhidos nas convenções partidárias, que
devem ser realizadas entre 20 de julho e 5 de
agosto.
     Ainda segundo o TSE, partidos políticos,
federações e coligações terão até o dia 15
de agosto para pedir o registro das
candidaturas à Justiça Eleitoral.
    Este ano, aproximadamente 70 mil
corumbaenses vão às urnas em 6 de outubro
para escolher um novo prefeito e mais 16
vereadores.
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Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Omar Faris - membro da

Comunidade Palestina em Corumbá.

Tau (mitologia)

       Tau é um espírito maligno na mitologia guarani . Embora Tau
não seja visto como o Diabo é visto nas crenças cristãs, ele às vezes
era chamado de Espírito do Mal e como tal, pode ser
a personificação do próprio mal. Tau foi como
um nêmesis de Angatupyry, pelo deus supremo da
mitologia guarani, Tupã, e foi deixado com a humanidade na Terra.
Tau se viu apaixonado por uma mulher chamada Kerana, filha
de Marangatu, que vivia na tribo Guarani. Tau se disfarçou-se de
um belo jovem e a cortejou por sete dias antes de decidir sequestrá-
la, mas sua trama foi frustrada por Angatupyry, o espírito do bem.
Tau e Angatupyry lutaram entre si por sete dias e sete noites até que
ele foi finalmente derrotado. Após sua derrota, ele foi exilado da
terra por Pytajovái, o deus da guerra e valor. Tau não se deu por
vencido tão facilmente. Apesar de sua expulsão, ele retornou de
alguma forma e sequestrou a bela Kerana. Alguns verões dizem que
ele a estuprou enquanto a mantinha em cativeiro, (alguns relatos
contam que Tau e Kerana se casaram.) a história é frequentemente
contada de formas diferentes porque os guaranis não tinham
uma língua escrita. Seja qual for o caso, o produto da relação sexual
de Tau e Kerana foram sete filhos que
foram amaldiçoados pela deusa Arasy e nasceram como monstros .
Cada um dos sete era reverenciado ou temido, cada um possuindo
habilidades e características diferentes, essenciais para a tradição
guarani.Os sete filhos eram, por ordem de nascimento:

Teju Jagua, uma criatura meio lagarto, meio cão,
considerado senhor das cavernas.

MbóiTu’)Õ, uma cobra gigante
com cabeça de papagaio.

Moñái, uma cobra com chifres gigante que se diz ser
o senhor e protetor dos campos.

JasyJatere, senhor da siesta.
Kurupi, deus da sexualidade.

Ao Ao, parecia talvez uma ovelha
 monstruosa ou caititu.

Luison, um humano com aparência.
de cachorro, senhor da morte.

Netanyahu ladrão
 de tâmaras

    Sabemos que histórico de
Netanyahu é baseado em
violência, guerras. Mas que isso.
Está roubando produtos palestinos
e colocando etiquetas (made in
Israel), fabricado em Israel. Sim
prezados amigos que Netanyahu
como não bastasse os
bombardeios contra Gaza e
CisJordânia, sempre buscando
prédios onde vivem civis,
causando a morte de pessoas
inocentes. Os hospitais são
bombardeadas com frequência,
que já causou a morte de milhares
de doentes e feridos, hospitais
sem energia e equipamentos.
Igrejas e Mesquitas também são
bombardeados. Meu Deus do céu
são casas de Deus para que os
fiéis possam praticar seus deveres
religiosos. Netanyahu está
negando Deus. Netanyahu agora
está praticando outros crimes,
está roubando produtos fabricados
por palestinos, e coloca etiquetas
( Made in Israel), fabricado em
Israel, como a tâmara plantada

em áreas palestinas como de
Jericó. Soldados e colonos
israelenses impedem a entrada
dos produtores palestinos nas suas
lavouras onde tem plantas de
tamareras. E fazem a colheita 
das tâmaras palestinas, e colocam
em caixas, com etiquetas (made
in Israel), fabricado em Israel.
Sim meus caros leitores, eu já
descobri em Campo Grande num
estabelecimento comercial. O
dono não tinha percebido, ao
saber, ele mandou tirar todas as
caixas, e devolveu as
distribuidoras.  Que viva o Brasil.
Viva Palestina. Viva a resistência
Palestina.
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Municipalismo: Governo do Estado atende

os anseios da população ladarense
     O prefeito de Ladário, Iranil
Soares, trouxe ao governador
Eduardo Riedel as reivindicações da
população do município para 2024.
Durante a reunião foi acordado que
o Estado irá alocar recursos para a
pavimentação e drenagem de ruas
e avenidas da cidade, livrando as
pessoas da poeira e trazendo mais
qualidade de vida.

     A cidade mais antiga de Mato
Grosso do Sul, anseia pela
transformação e já conta com
obras estruturantes. “Estamos
trabalhando para as pessoas. No
ano passado, avançamos e
concluímos algumas importantes
obras”, argumentou o governador.
     Acompanhado do seu
secretariado e representantes da

Câmara Municipal, o prefeito
Iranil agradeceu a gestão
municipalista e o apoio das
bancadas estadual e federal.
      Riedel lembrou que Mato
Grosso do Sul foi o terceiro estado
que mais cresceu a uma taxa de
6%, o dobro da média nacional.
“Temos um compromisso

inabalável com a população de
Ladário”, concluiu.
    A audiência contou com a
presenças dos secretários Eduardo
Rocha (Casa Civil) e Hélio
Peluffo, do vice-governador José
Carlos Barbosa, e do deputado
estadual Pedro Caravina, e demais
integrantes do Governo do Estado.
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Por Reginaldo Coutinho

Delegado sindical dos

radialistas de Corumbá,

cronista esportivo, locutor

apresentador do programa

Transnotícias na Rádio

Transahits DRT-832/MS

O BATELÃO PANTANEIRO...
   Saiu do CTI e entrou em uma zona
mais confortável depois  da vitória por
4 x 2 sobre o Coxim, o jogo de volta
será sem dúvida uma batalha, pois o
time de Coxim parece ser um pouco
melhor em relação ao Corumbaense,
mas é desse jeito que vai rolando o
campeonato sul-mato-grossense,
nada apaga o que escrevi na semana
passada a respeito de uma Gestão
Esportiva mais profissional da Equipe
de Corumbá, até porque era
presumível que chegasse até aqui,
conseguindo passar pelo Coxim, vai
pegar Costa Rica ou Dourados, são
equipes que se fortalece no mata mata,
o Doourados já conhece o futebol do
Corumbaense, enquanto o Costa Rica
não, talvez o melhor adversário seria
o Costa Rica, em razão de o
Corumbaense ter ficado a uma
posição em relação a equipe de Costa
Rica e poderia decidir em casa, mas
teremos muitas surpresas neste final
de semana, vão restar 4 equipes para
a semi-final em ida e volta.
    Acredito que nem eles acreditavam
em uma vantagem contra o Coxim,
aconteceu, agora é saber como
administrar essa vantagem, se entrar
de salto alto, vai tomar e

consequentemente, não segue mais
na competição, o que de mais
importante poderia acontecer é buscar
alguma parceria com algum clube que
invista no Corumbaense, não cabe
mais ficar dependente de repasse do
executivo para tocar o futebol
profissional, as conversas surgem e
os fatos são reais, pelo tempo e pelas
oportunidades que tiveram, já era para
ser independente principalmente na
questão financeira, as mesmas
narrativas serão ouvidas daqui para
frente, dificuldades, dívidas para
pagar, despesas altas, e uma logística
que não é tão eficiente, se para os
Três Mosqueteiros esse modelo de
gestão está bom, fazer o que? O
Batelão Pantaneiro vai sempre
continuar a navegar em águas
revoltas por absoluta falta de
profissionalismo, não é ficar
torcendo, mas ser realista do ponto
de vista que precisarão fazer um
trabalho mais diferenciado, pois o
caminho para a Copa do Brasil pelo
estadual de Mato Grosso do Sul é
mais fácil de se chegar,  desde que
tenham vergonha na cara e passem a
ter uma postura mais objetiva com
relação ao futebol profissional.

AQUELA QUESTÃO DA RAPOSA...
    Surgiu um alvoroço entre os
Árbitros de que aquela Raposa que
ficou com o Computador iria assumir
a tesouraria, não caiu bem essa notícia
nos bastidores, pois ainda existe uma
conta a ser paga pelo Floquinho que
ludibriou todos com o sequestro  de
valores indevidamente, essa Raposa
teria um destino mais severo, mas ao
que tudo indica vai ficar tudo como
Dantes no Quartel de Abrantes,
fazendo escola, pois já são dois
“Metralhas” que estão sempre de
olho nos rendimentos que entra no
caixa, até dezembro deste ano parece

que nada muda, espero que quando
mudar, não passe para as mãos dessas
duas Raposas que sempre buscaram
tudo por interesses próprio, são dois
péssimos exemplos dentro de um
contexto de lealdade aos demais
membros que lutam por uma
organização melhor, agora precisam
falar a mesma língua e assim evitar
outro “rombo” nas contas, se vai
começar a temporada, que fiquem
espertos para não tomarem novo
calote e ficar por isso mesmo, pois
receber pingado, é algo que deixa
qualquer um puto da vida.

LEC...
    Parece que vai ser realizado a
competição da Liga de Esportes de
Corumbá, ainda não tem uma data
definida, mas os clubes começam a se
organizarem no sentido de que volte
cada um dentro das suas limitações,
com equipes competitivas, sendo uma
alternativa para o torcedor que perdeu
o rumo de ir ao Estádio Arthur
Marinho, agora lamentavelmente,
nenhum Clube se manifesta para
preparar a articulação da eleição e
assim oxigenar essa entidade que tem
uma rica história para ser contada para
outras gerações, a interrupção do ano

passado foi exatamete pela inércia que
se estabeleceu dentro da Liga de
Esportes de Corumbá, a qual deveria
ser mais participativa dentro do
fomento do futebol em Corumbá,
como sempre foi, ocorreu que as
últimas gestões fizeram muitas
lambanças, assim como se a LEC fosse
uma extensão da casa deles e isso foi
muito prejudicial para o futebol
amador que perdeu o foco da sua
importância  no contexto geral.
Esperemos que dias melhores possam
surgir em  detrimento dessa volta a
disputa em 2024.

A SEGUNDA MAIOR GOLEADA DO BRASIL...
    Foi Corumbaense 23 x 1 Coxim, que
aconteceu no Estádio Arthur
Marinho, e eu fui testemunha ocular
participando através dessa partida,
sendo que a maior goleada foi a vitória
do Botafogo 24 x 0 Madureira.
    À época, a Equipe Show de Bola
dominou por completo a Crônica
Esportiva, percorremos o Estado
realizando as transmissões em várias
cidades, foi um legado consistente
que deixou saudades, além do

programa no Mundo da Bola que
tinha a sua parcela na audiência da
FM Pantanal, tempo que não voltam
mais, tinha todo o seu glamour, na
Várzea, no Amador e nos Estaduais
da Série B e A. Hoje os tempos são
outros, o torcedor ficou órfão do
segmento Rádio nas transmissões
esportivas, talvez se refizer o
planejamento, volte a ter
transmissões, o que era alguma coisa
de preciosa para o torcedor.

*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

“POETA IN(FINITO)”

Não me escondo

Atrás do verso

Vou à frente

Em combate

De

Palavras

Armando luta.

Não me escondo

Atrás da rima

Vou bem rente

Perfilando lado a lado

Do seu verbo atingindo estilhaços

Na inércia da miséria.

Meu combate

Rifle espouca

O projétil

Prova o fogo

E no raio do disparo traço o rumo da minha vida.

Quero Paz

Branca voando

Tendo ao fundo azul do céu.
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MPMS instaura Inquérito Civil

para apurar eventuais falhas no

sistema de saúde em Corumbá

     Há anos, o Ministério Público do Estado de Mato Grosso do
Sul vem solicitando ao Poder Público a adoção de medidas para
melhorias dos serviços públicos de saúde em Corumbá.
     A 2ª Promotoria de Justiça da Comarca tem atuado de forma
bastante incisiva, principalmente nos procedimentos que solicitam a
instalação e o funcionamento de Unidade de Terapia Intensiva (UTI)
Mista - Neonatal e Pediátrica, a dissolução da Associação
Beneficente de Corumbá e a intervenção do Município na prestação
dos serviços hospitalares na Santa Casa e de quaisquer serviços
externos relacionados a diversas especialidades.
    Nesse sentido, foram propostas as Ações Civis Públicas nº
0800656-65.2015.8.12.0008 e 0900031-34.2018.8.12.0008,
ambas estão em grau de recurso.
   Também foram instaurados procedimentos e propostas outras
ações a respeito de casos específicos de mortes devido às falhas
nos serviços públicos de saúde. Ainda assim, fatos recentes tornam
necessária a apuração de óbitos aparentemente semelhantes,
ocorridos na Santa Casa de Corumbá no período de 1º de janeiro a
18 de março, razão pela qual foi instaurado o Inquérito Civil nº
06.2024.00000250-00.
       Outro objeto questionado no IC é sobre a destinação dos
recursos do Fundo Financeiro para o Desenvolvimento da Bacia da
Prata (FONPLATA) à saúde do Município de Corumbá.
      Para averiguar todos os fatos apontados no Inquérito Civil, a 2ª
Promotoria de Justiça solicita que a Secretaria Municipal de Saúde
envie, no prazo de até 10 dias úteis, informações contendo a listagem
de todos os óbitos de recém-nascidos na Santa Casa, no período
compreendido entre 1º de janeiro a 18 de março; e pede que o
Prefeito de Corumbá informe acerca do montante repassado do
Fundo Financeiro para Desenvolvimento da Bacia do Prata
(FONPLATA) aos serviços de saúde do Município.

Texto: Ana Paula Leite/Jornalista Assecom MPMS

      A Prefeitura de Corumbá retificou na sexta-feira, 22 de março,
o edital referente ao Concurso Público de Provas e Títulos para
centenas de cargos de nível Fundamental, Médio e Superior. A
publicação está no DIOCORUMBÁ, onde consta também as
relações dos candidatos indeferidos e deferidos de isenção da taxa
de inscrição.
      As inscrições devem ser realizadas até às 23h59 do dia 08 de
abril de 2024 (horário oficial de Mato Grosso do Sul) apenas pela
internet, no endereço eletrônico (https://fapec.org), onde estarão
disponibilizados, para preenchimento e impressão, o formulário
de inscrição, o boleto bancário e o Edital, contendo toda a
regulamentação do concurso público.
     O candidato deverá recolher a taxa de inscrição no valor de
R$ 140,00 para concorrer aos cargos que exigem ensino superior.
Para ensino médio completo, a taxa é de R$ 100,00. Já para cargos
que exigem ensino fundamental completo de escolaridade, a taxa
de inscrição é de R$ 90,00. Os pedidos de isenção da taxa foram
feitos até 18 de março. O último dia para pagamento da inscrição
é 09 de abril.
     Para nível fundamental, o concurso público oferta 140 vagas.
São 306 vagas para cargos de nível médio completo e 199 para
nível superior de escolaridade. “São 645 vagas, inicialmente,
podendo chamar mais durante a validade do concurso”, explicou
o prefeito Marcelo Iunes, durante o lançamento do Concurso.
     São dois os editais do concurso público: um para o quadro
geral da Administração Pública e outro para a Guarda Civil
Municipal (GCM).  O concurso terá provas escritas objetivas,
realizadas no dia 21 de abril (domingo). Pela manhã, vão ser as
provas do Ensino Superior, Magistério e Ensino Fundamental. No
período da tarde será para cargos de Ensino Médio e Procurador.

Retificação
    A FAPEC esclarece que, caso algum candidato já inscrito e que
não se enquadrou no requisito retificado, pode solicitar a troca de
cargo ou o dinheiro de volta. Para ambas solicitações, os
interessados devem entrar em contato com a instituição pelos
telefones (67) 3345-5910, (37) 3345-5915 ou ainda pelo e-mail
concurso@fapec.org. O atendimento é de segunda a sexta-feira,
das 7h30 às 11h30 e das 13h às 17 horas. 

Prefeitura retifica edital e publica
lista de deferidos e indeferidos

para isenção de inscrição
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Homenagem a Homenagem a Homenagem a Homenagem a Homenagem a Deoclécio JesusDeoclécio JesusDeoclécio JesusDeoclécio JesusDeoclécio Jesus

Amaral, o popular Goiaba queAmaral, o popular Goiaba queAmaral, o popular Goiaba queAmaral, o popular Goiaba queAmaral, o popular Goiaba que

faleceu está semana aos 59 anosfaleceu está semana aos 59 anosfaleceu está semana aos 59 anosfaleceu está semana aos 59 anosfaleceu está semana aos 59 anos

Em 2014, o Jornal Correio de Corumbá
registrou uma noite de trabalho do Goiaba
     O cidadão Deoclécio Jesus
Amaral, muito conhecido em toda
cidade simplesmente pelo apelido de
“Goiaba”, hoje com 49 anos, desde o
dia 21 de abril de 1997 tem seu
espaço na calçada da Praça Generoso
Ponce,na avenida General Rondon
entre as ruas 15 de Novembro e 7 de

Setembro, para o comércio de
cervejas, refrigerantes e água mineral,
granjeando nesses 17 anos imensa
freguesia e vasto círculo de amizades.
Nasceu no dia 14 de dezembro de
1964.

Goiaba negocia seus produtos
de terça-feira a domingo, fazendo

questão de citar que quando algum
time grande do Rio vence um clássico
ou ganha título, aumenta em muito sua
venda. Outro período excelente para
ele é no carnaval, Festival América do
Sul, aniversário da cidade e por
ocasião de outros eventos na Avenida
das Palmeiras. Já chegou a vender até
500 dúzias de cerveja num só mês.

Em nossa redação Goiaba
disse que gosta muito do que faz, por
isso atura e atende até bêbado
cabuloso. É considerado o cervejeiro
mais simpático da cidade, além de ser
carismático. Indagado sobre a origem

de seu apelido, disse que surgiu por
parte da criançada que passava e
gritava “Aí goiaba”. “E como eu
zangava, acabou pegando e ficando”.
Afirma que o segredo do sucesso de
suas vendas é que seus produtos
estão sempre super gelados. Todas
as distribuidoras de bebidas da cidade
disputam sua preferência, lhe
oferecendo vantagens para a revenda
de suas cervejas e refrigerantes.

Eis aí o perfil do já famoso
Goiaba da Avenida, que é vascaíno
de coração.

Da Redação
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Município ultrapassa meta
e já atende 52% de crianças

na educação infantil
     A meta estabelecida pelo
Governo Federal de atender 50%
das crianças da educação infantil,
já foi ultrapassada em Corumbá.
Somente nas unidades mantidas
pelo município, o índice está em
52%. Já no ensino fundamental, do
1º ao 5º ano, está com mais de
90%.
     A informação foi prestada na
terça-feira, 19, pelo secretário
Genilson Canavarro de Abreu, que
participou da sessão ordinária da
Câmara em atendimento a um
convite feito pela vereadora
Raquel Bryk, e aprovado pelos
demais pares do Poder
Legislativo.
     Sua presença foi importante
para esclarecer alguns pontos
considerados críticos e de
interesse público como merenda
escolar, falta de água em escolas
da zona rural e número de vagas
ofertadas nos centros de educação
infantil, inclusive sobre a lista de
espera.
     Genilson estava acompanhado
da secretária adjunta de Educação,
Maria do Carmo Provenzano de
Arruda Brum, além de integrantes
da pasta.
      Por cerca de duas horas,
Genilson e Maria fizeram uma
explanação sobre os temas em
questão. Destacaram a ampliação
de vagas para crianças em idade
de creche e da pré-escola,
observando que ainda existem
vagas em algumas unidades,
citando inclusive a CEMEI
Parteira Valódia Serra, na
Cervejaria.
    Revelaram que os pais
preferem que os filhos frequentem
unidades localizadas próximas às
suas residências, mesmo existindo
um sistema de transporte escolar
que emite uma carteirinha para que
os pais possam levar e trazer os
filhos das creches.
    Citaram a criação de novas
salas para atender tanto crianças
em idade de creche bem como o
pré-escola, inclusive com a
entrega ainda nesse semestre da

nova escola, com creche, no
Bairro Guatós, para atender a
parte alta da cidade.
    A previsão é criar mais 286
vagas em creches e outras 270
para o ensino fundamental.
Somente de 2028 para os dias
atuais, houve a ampliação em 41
turmas e, agora, com a nova
escola, totalizando 626 novas
vagas, número que crescerá com
as 11 novas salas que serão
disponibilizadas com a escola do
Guatós.
    Já na pré-escola, no mesmo
período, foram 23 novas turmas,
abrindo 455 novas vagas. A
expectativa é, conforme parceria
estabelecida com o Estado,
encaminhar os alunos do
fundamental dois, do 6º ao 9º ano,
para as escolas da Rede Estadual,
o que permitirá abertura de 37
turmas, totalizando 916 novas
vagas. Já há alguns anos, o
Município ficou responsável pela
educação infantil e pelo ensino
fundamental do 1º ao 5º ano. As
demais sérias, 6º ao 9º, é de
responsabilidade do Estado.

MERENDA ESCOLAR
     Em relação à merenda escolar,
Genilson informou que são
aplicados cerca de R$ 12,5
milhões, sendo R$ 10,5 milhões do
Município, e R$ 2 milhões do
Governo Federal. Os
investimentos viabilizam cerca de

300 mil refeições mensais para
atender as crianças em idade de
creche, pré-escola e ensino
fundamental um.
     O secretário observou ainda
que, para isso, é preciso
disponibilizar uma grande logística,
revelando que são atendidas,
inclusive, crianças em escolas das
águas no Pantanal. Tudo com
recursos municipais e federais, por
meio do Programa Nacional de
Alimentação Escolar (PNAE).
Lembrou que a alimentação
escolar não está inclusiva nos 25%
do investimento na Educação,
previsto no Orçamento, mas sim
uma política de governo que está
permitindo investir cinco vezes
mais do repassado pelo Governo
Federal.

EDUCAÇÃO ESPECIAL
    Sobre a Educação Especial, que
será tema de audiência pública no
dia 2 de abril, na Câmara, Genilson
apresentou um relatório dando
conta que, em 2018, eram
atendidos 240 alunos, e uma equipe
51 profissionais. Em 2023 fechou

com 689 alunos, com 218
profissionais. Ressaltou que o
cadastro de 2024 ainda não está
fechado.
    Destacou ainda que existem
crianças atendidas no contraturno
escolar em salas especiais,
inclusive com veículos para o
transporte. Maria do Carmo
lembrou que são 12 salas
especiais, com recursos
multifuncionais, e a previsão é
inaugurar mais três salas em 2024,
e que a pasta conta com o núcleo
de educação especial e inclusão,
responsável por todo o trabalho.
Citou que, para montar a equipe
de profissionais, houve um impacto
na folha da Educação e que, como
não existe uma legislação federal
para repasse de recursos, o
custeio fica por conta do próprio
município. Aproveitou a
oportunidade e pediu apoio dos
vereadores corumbaenses, no
sentido de buscar junto aos
representantes do Estado na
Câmara Federal, visando a criação
de lei federal específica para
atender a Educação Especial.
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CANTINHO DO BETÃO
(Ano 2024) – nº12

Roberto Maciel(Betão)
(Membro da União Brasileira de Escritores)

Obs. Qualquer sugestão, crítica ou
elogios meu e-mail agora é:
rmacielbetao@gmail.com /
Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser articulista
de um jornal é ter a

oportunidade de mostrar
aos leitores seus dotes com a
caneta. Procurando sempre

variar o assunto,
dependendo do estado de
espírito e da inspiração”.

O CASAMENTO DE SEO NHONHÔ
    O caminhão de Nagib me pegou
em casa lá pelas 6 da tarde. Ia levando
o Padre Did, Bodão e mais 10
garrafões da famosa pinga da roça,
fabricação exclusiva de Jorjão da
Pinga, sendo que 5 deles seriam para
a festa do casório e os outros 5, para
o Gilson Cara de Bode vender no dia-
a-dia, a título de propaganda. Vinham
também, meia banda de novilha e 2
cabritos já temperados, presentes de,
respectivamente, Janjão Vaca Braba
e do Bode Manso, cujo nome não me
lembro. (Lembrei: Toshiro Bode
Manso).
        Em viagem anterior, tinham ido:
Adilson Barbeiro e seus auxiliares
Benito e Odete Mãos de Fada; além
de Francis da Confecção.
     A viúva Mary também mandou um
panelaço de sarrabulho e um de rabada,
em cuja confecção era muito boa.
    Quando lá chegamos, o nubente já
estava tomando um banho de ervas
aromáticas e sabonete especial da
Botica do Vovô Ozório.Sua carapinha
estava sendo habilmente lavada por
Benito, enquanto Adilson o lobo
solitário, já conferia seu estoque de
azulzinho pois via na festança um
excelente local para uma boa caçada...
    Enquanto isso, a casa de festas do
Gilson Cara de Bode estava em
polvorosa, com carne assando, doada
pelo pai da noiva, uns catetos, doados
por Herculano, dos quais Orlando
Cabeça de Porco dava uma boa
lascada no tempero.

    Padre Did, já mandara estender o
tapete vermelho, de fora a fora,
enquanto Mandu, o tamanduá da Vila
Utopia varria as folhas secas,
amontoando todas num canto. Seo
Nhonhô, lombo perfumado e
carapinha sabendo a óleos finos,
sentou-se numa cadeira e, enquanto
Odete dava um trato em suas mãos e
pés, Adilson fazia o novo penteado
para negros, que aprendera numa aula
do Jaça, o cabeleireiro de Silvio
Santos.
    Em frente a mim e o Padre Did, uma
dentadura já estava mergulhada num
copo de cachaça e, ao lado do altar, a
mesa dos noivos. Os convivas
começaram a pintar na área:
Herculano, o italianãoTrovoada e seu
pé de bode, Rodão, Osni Bambuseiro
e o índio Curupira. Havia lugares
reservados para Benito e Adilson.
Francis logo iria fazer-nos companhia,
assim que acertasse os últimos
detalhes no traje de Seo Nhonhô,
assim como Odete. Na mesa mais
próxima, Anunciata e seu Consorte, e
o japonês que trabalhava com
Herculano, esperavam a chegada da
menina veterinária e seu marido.
   A equipe de Gilson Cara de Bode
não parava um minuto, atendendo aos
pedidos das mesas e servindo
aperitivos.
    Daí a pouco chega a banda, da
polca paraguaia que ia animar a
festança e, mais uma vez, o caminhão
de Nagib trazia mais convidados:

Batuque e seus Atabaqueiros,
Nicinha Tsunami, Janaína Juazeiro e
a famosa reboladeira: Cocó de Anjo,
prometendo aquele show.
     Foi quando, num repente, um
redemoinho espalha todas as folhas
que o Mandu varrera. Era Saçai, o saci
entrando triunfalmente.
   Não fui convidado, mas vim pra
bagunçar. Tô sabendo que nessas
matas tem curupira, então de ter sacis.
Vim passar uns dias aqui pra ver se
encontro uma sacizinha charmosa –
dizendo isso, já foi se abancando ao
lado do índio, após ter acendido seu
cachimbo numa brasa da
churrasqueira. Mandu continuou sua
varredura pois já estava quase na hora
do cerimonial e Nagib sentou-se junto
aos outros.
   Padre Did e os coroinhas se
posicionaram em frente ao altar
improvisado, assim como Trovoada
e Bodão com seus respectivos
instrumentos. O conjunto paraguaio
fez questão de fazer os acordes na
música de entrada da noiva, enquanto
Francis dava os últimos retoques no
terno do nubente: - bermudão
vermelho, tênis branco, paletó
amarelo, gravata rosa e cravo
vermelho na lapela.
   Terminados os arranjos na
roupagem, Francis posicionou-se
junto aos músicos, entoaram a Ave
Maria enquanto Seo Nhonhô foi
receber a noiva da mão do pai. Os
convivas se levantaram para assistir
ao tão falado cerimonial e, até a
gambazinha, companheira
inseparável do noivo, caiu em
prantos.
   Terminado o Cerimonial, a equipe de
Gilson recolheu o tapete vermelho e,
depois de todos brindarem à
felicidade dos noivos, a harpa
paraguaia foi rasgada e o bailão
começou, mesmo sem haver a vasa
dos noivos. Os pés da galera estavam
tão quentes que não deu para esperar.

   Adilson, acostumado com as
festanças no Muro Quebrado, foi um
dos primeiros a puxar dama em
campo. Comilanças e Bebilanças, eram
servidas a torto e direito e a
madrugada já vinha quase raiando
quando subiram no palco: Batuque e
seus Atabaqueiros, dando aquele
show de pagode e as meninas Ritinha
Cocó de Anjo, Nicinha Tsunami,
Odete Mãos de Fada e Janaína
Juazeiro, deram seu show de bundas,
arrancando aplausos dos convivas.
    Já amanhecia quando o casal de
noivos embarcou na carroça de Seo
Nhonhô e partiram para a lua de mel
num ap. já todo ajeitado por 3 dias,
pelo pai da noiva.
    O caminhão de Nagib voltou lotado,
mas, quem rachou foi a casa de festas
do Gilson, que ficou com toda a
restança das comilanças, só tendo o
trabalho de deixar tudo bem limpinho
para a noite seguinte.
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SEMANA LEGISLATIVA
CÂMARA DE CORUMBÁ

Luciano Costa

      O vereador Luciano Costa está
solicitando ao Comando do 6º Batalhão
de Polícia Militar do Mato Grosso do Sul,
de Corumbá, a intensificação de rondas
ostensivas para garantir a segurança da
região leste da cidade, próximo à divisa
com Ladário. O pedido foi feito durante
sessão ordinária da Câmara Municipal de
Vereadores, e direcionado ao comandante
do 6º BPM, major Valdir Roloff Junior.
Explicou que moradores dos bairros
Maria Leite, Universitário e da Vila
Mamona, estão apreensivos com o
crescimento dos índices de violência na
região, é que é preciso intensificar as
rondas policiais, de forma ostensiva, para
propiciar maior segurança à população,
combatendo ações praticadas por
marginais Também pensando em garantir
mais segurança para a população,
Luciano Costa solicitou ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos, a melhoria do sistema
de iluminação pública da Avenida Santa
Cruz, na região da antiga Noroeste do
Brasil. Disse que a via se encontra
bastante escura, causando sensação de
insegurança não só às famílias que
residem na região, mas também às
pessoas que praticam atividades físicas no
trecho, prolongamento do Complexo
Poliesportivo da Porto Carrero.

     O vereador Nelsinho Dib está
sugerindo às autoridades competentes, o
estabelecimento de uma parceria entre a
Agência Nacional de Transportes
Terrestres (ANTT) e a Agência Estadual
de Regulação de Serviços Públicos de
Mato Grosso do Sul (AGEMS), visando
formalização de um convênio de
delegação de atividades entre os dois
órgãos, na região de Corumbá. A sugestão
foi feita por meio de uma indicação
apresentada e direcionada aos diretores-
presidentes da ANTT, Rafael Vitale
Rodrigues, e da AGEMS, Carlos Alberto
de Assis, com cópia ao deputado federal

Nelsinho Dib

Marcos Pollon, deputado estadual Márcio
Fernandes e ao prefeito Marcelo Iunes. A
ideia é formalizar esse convênio para que
a Agência Estadual possa assumir a
execução de algumas atividades que são
atribuições exclusivas e diretas da ANTT,
de fiscalização, por exemplo, com poder
inclusive para formalizar parcerias com
outros órgãos e instituições, de forma a
fortalecer a atuação das duas agências e,
principalmente, buscar ampliar de forma
inédita, o alcance das ações que beneficiam
os usuários dos serviços de transporte
rodoviário de cargas na BR 262.

Allex Dellas

     O vereador está sugerindo ao diretor da
Agência Municipal de Trânsito e Transporte
(Agetrat), José Wagner de Olivera Júnior, a
implantação de estacionamento diagonal
(45º) na Rua América, trecho entre as ruas
Ladário e Tiradentes, no centro da cidade. A
medida se deve aos empreendimentos
existentes na região, inclusive com uma escola
profissionalizante, SENAC, além da estrutura
da Secretaria de Saúde (farmácia,
fisioterapia, entre outros), bem como de
empresários e comerciantes que acabam
encontrando dificuldades em estacional. Allex
explicou que com o estacionamento diagonal
ao invés de estacionamento paralelo ao meio
fio, mais vagas surgirão, atendendo as
necessidades de todos naquele trecho.

Yussef Salla

     O vereador Yussef Salla está sugerindo
ao Poder Executivo, a implantação de uma
praça com uma academia de ginástica ao
ar livre para atender a comunidade do
Bairro Popular Velha. A solicitação foi feita
ao prefeito municipal Marcelo Iunes, bem
como ao secretário de Infraestrutura e
Serviços Públicos, Ricardo Ametlla. Yussef
sugeriu inclusive que a praça com a
academia seja construída em uma área ao
lado do Centro de Ensino Superior de
Maringá Ltda (Cesumar), localizado na
Rua Pedro de Medeiros, que está em
construção. Em sua justificativa disse que
a comunidade do bairro necessita de uma
área de lazer que irá proporcionar a
integração das famílias e contribuir para a
melhoria da qualidade de vida das
pessoas.

Daniel Brambilla

    Para melhorar as condições de
trafegabilidade, o vereador Daniel
Brambilla está solicitando à Prefeitura, a
execução de serviços de recuperação do
pavimento da Rua Cáceres, trecho entre
as ruas Totico de Medeiros e Fernando de
Barros, no Bairro Centro América. O pedido
foi dirigido ao secretário de Infraestrutura e
Serviços Públicos, Ricardo Ametlla. O
vereador explicou que a via se encontra
com muitos buracos e pavimento já
desgastado pela ação do tempo,
necessitando de uma intervenção urgente
para melhorar as condições de
trafegabilidade, minimizando riscos de
acidentes.

Gaúcho Pró-Art

     Para eliminar os buracos e permitir
boas condições de trafegabilidade, o
vereador Gaúcho da Pró-Art está
solicitando à Prefeitura, a realização de
serviços urgentes em um trecho da Rua
Duque de Caxias, no Bairro Aeroporto,
visando minimizar riscos de acidentes. A
solicitação foi feita durante sessão
ordinária da Câmara e direcionada ao
secretário Ricardo Ametlla, de
Infraestrutura e Serviços Públicos.
Gaúcho explicou que a Duque de Caxias,
entre as ruas Marechal Floriano e Alan
Kardec, se encontra em péssimo estado,
com muitos buracos, dificultando o tráfego
de veículos e de pedestres, além de gerar
reclamações por parte dos moradores.

    O vereador Chicão Vianna está
solicitando à Secretaria de Educação, em
regime de urgência, a instalação de
aparelhos de ar-condicionado nas salas
de aula na Escola Rural Polo Carlos
Cárcano, no Urucum. Disse que, de
acordo com os pais e alunos, “a situação
está insalubre, e que os alunos estão
passando mal diante do calor excessivo
nas salas de aula, que não possuem
sistema de ventilação eficiente”. Citou ainda
que “de acordo com os pais e
responsáveis, o sistema de refrigeração
era para estar instalado antes do início
das aulas, mas, até o momento, nenhuma
obra foi realizada. É uma questão de
salubridade e dignidade aos alunos e
professores, por isso estamos prioridade
para solucionar o problema dessa escola”,
completou.

Chicão Vianna
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4ª Semana MARÇO 25 a 30/03

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO NORTE/SUL

-RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS ENTRE RUA DELAMARE E RUA DOM AQUINO
CORREA.
-RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA NOSSA SENHORA DE APARECIDA ENTRE RUA DOM AQUINO CORREA E
RUA CUIABÁ.
-ALAMEDA ANTONIO AMARAL ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-ALAN KARDEC ENTRE ALAMEDA MAUA E ALAMEDA ANA ROSA.
-ALAMEDA BRASIL ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA DELAMARE.
-ALAMEDA LARANJEIRA ENTRE ALAMEDA MAUA E RUA TREZE DE JUNHO.
-RUA MARECHAL FLORIANO ENTRE ALAMEDA CORDOLINA E RUA AMÉRICA.
-RUA MARECHAL DEODORO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA MILITAR ENTRE RUA AMÉRICA E RUA CUIABÁ.
-RUA JOSÉ FRAGELLI ENTRE JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA LUIS AUGUSTO ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA CIRIACO DE TOLEDO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-EDU ROCHA ENTRE ALAMEDA RIO DE JANEIRO E RUA AMÉRICA.
-RUA VINTE E UM DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA DO CONTORNO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA ELESBÃO ENTRE ALAMEDA JOSÉ SABINO E ALAMEDA PERIMETRAL.

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO LESTE/OESTE

-ALAMEDA MAUÁ ENTRE RUA ALAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA CORDOLINA ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-RUA JOSÉ SABINO ENTRE RUA MARECHAL DEODORO E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-ALAMEDA FLORIANO ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-ALAMEDA SÃ ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-ALAMEDA ODILON ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PERIMETRAL ENTRE JOSÉ FRAGELLI E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS  E RUA
JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PAIAGUAIS ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-DELAMARE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA 21 DE SETEMBRO.
-ALAMEDA CHILE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA DA
BOLIVIA.
-ALAMEDA ARGENTINA ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA
DA BOLÍVIA.
-ALAMEDA TAQUARI ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-TREZE DE JUNHO ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA RENER ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA NHECOLÂNDIA UM ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-DOM AQUINO CORREA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA NHE COLANDIA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLÍVIA E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA ILZA ENTRE RUA ALLAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA ANA ROSA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA JOAQUIM PEREIRA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES.

Paulo Duarte pede explicação sobre
cobrança de taxa por empresas de

ônibus intermunicipais

      Requerimento apresentado pelo deputado estadual Paulo Duarte (PSB),
na terça-feira (19), solicita informações das empresas de transporte
intermunicipal que atuam no Mato Grosso do Sul sobre cobrança da chamada
“taxa de serviço”, daqueles consumidores que realizam compra de passagens
de transporte terrestre via internet. “Se está comprando pela internet, não há
nenhum custo para as empresas e mesmo assim é cobrada uma taxa que não
tem, no nosso ponto de vista, base legal”, explica o parlamentar.
     Um exemplo específico de cobrança dessa taxa é uma denúncia feita contra
a empresa Andorinha/SA que, no trecho Campo Grande-Corumbá e Corumbá-
Campo Grande, inclui no valor da passagem, o preço do encargo de serviço
e, opcionalmente, o seguro. Diante dessa situação e de inúmeras reclamações
recebidas em seu gabinete, o deputado Paulo Duarte questiona: “O
consumidor, que já paga pela passagem, deve obrigatoriamente, pagar essa
taxa de serviço? Quais serviços estão sendo cobrados? Como é feito o cálculo
dessa cobrança? Qual a lei que prevê a imposição desse valor?”
     Para o parlamentar, a cobrança dessa taxa de serviço é uma “afronta aos
princípios basilares do direito do consumidor”, dentre eles o princípio da
proteção, da transparência, da vulnerabilidade e da informação. “Esse é o
famoso, SCC – se colar, colou – que muitas empresas estão adotando, e em
especial a Andorinha, que detém o monopólio do trecho Corumbá-Campo
Grande e Campo Grande-Corumbá, já cobra uma tarifa altíssima e além disso,
agora está cobrando uma taxa de serviço sem especificar que tipo de serviço
está prestando para cobrar esse valor”, finaliza Paulo Duarte.
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Prefeito Marcelo Iunes vistoria
início de obras de pavimentação no
entorno do Conjunto Jatobazinho

     No dia 20 de março, o Prefeito
Marcelo Iunes, acompanhado pelo
Secretário de Governo Luiz Antônio
Pardal, inspecionou o início das
obras de pavimentação no entorno
do Conjunto Jatobazinho.
     As intervenções abrangerão três
quadras no perímetro do Conjunto
Jatobazinho 2, especificamente na
República do Paraguai esquina com
Minas Gerais; na República da
Bolívia, entre as Ruas Minas Gerais
e Paraná; e na Paraná, desde a
República da Bolívia até a República
do Paraguai.
  “Estamos aqui hoje para
acompanhar o início dessas
importantes obras. Identificamos
um desafio na Rua República do
Paraguai, onde há um morro de
pedra que não pode ser dinamitado.

A solução encontrada pela
empreiteira é o uso de uma máquina
escavadeira com rompedor”,
complementa o Prefeito.
    O Secretário de Governo, Luiz
Antônio Pardal, ressalta a
significância dessas melhorias para
os residentes locais: “Esta obra é de
extrema importância para os
moradores. Conversamos com
pessoas que vivem aqui há 15 anos,
e agora terão um acesso mais fácil
às suas residências, além de
desfrutarem de uma melhor
qualidade de vida, já que a incidência
de poeira será consideravelmente
reduzida”.
   “Além disso, o projeto trará benefícios
ao comércio local, uma vez que existem
pequenos estabelecimentos nesta
região”, acrescenta.
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Prefeitura define cooperação
com GAPA e inicia serviços
com unidade Castramóvel

     O prefeito Marcelo Iunes assinou na quinta-feira, 21 de março, termo de
cooperação com a ONG ‘Mais Pantanal - GAPA’ que viabiliza a utilização da
unidade Castramóvel em Corumbá. O veículo é adaptado para o serviço de
esterilização de cães e gatos e conta com salas específicas para as cirurgias
de castração destes animais. 
     “Agradeço ao GAPA pelo importante serviço que realiza em nosso
município”, disse o prefeito ao destacar que o Castramóvel “facilita o acesso
da população ao serviço”. Marcelo Iunes destacou o apoio do deputado
estadual Márcio Fernandes por destinar R$ 100 mil para a unidade. A
Prefeitura  viabilizou outros R$ 90 mil, em recursos próprios e do Fundo
Especial de Saúde, para a aquisição.
     O secretário Municipal de Governo, Luiz Antônio Pardal, acompanhou a
agenda do prefeito. Ele ressaltou que o termo de cooperação com o GAPA
traz benefícios para toda a comunidade, “promove a saúde pública, o bem-
estar animal e a responsabilidade social”.
     “Posso dizer que é um dia histórico, estamos  muito felizes. A função do
GAPA é essa, ajudar ações de saúde pública. O GAPA está pronto para ser
parceiro da Prefeitura e da cidade. O GAPA se responsabiliza pela compra de
insumos, medicação, Temos um termo de cooperação com a Prefeitura, então
toda a parte de medicação para a  castração é por conta do GAPA”, disse a
presidente do Mais Pantanal – GAPA, Zenilda Torres. A coordenadora de
castração do GAPA, Elisângela Campos, acompanhou a reunião na sede do
Paço Municipal.
     A secretária Municipal de Saúde, Beatriz Silva Assad, ressaltou que a
cooperação com a organização não governamental permite ampliar os serviços
oferecidos à população. “Já realizamos a castração de animais no Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ) e, agora, vamos estender o atendimento ao
Castramóvel”, disse.
    “No sábado, dia 23 de março, vamos começar com a ação, às 08 horas da
manhã, para aqueles que já cadastraram os animais. Dentro de uma dinâmica,
vão receber a avaliação do nosso veterinário para ver se o animal pode
passar por cirurgia”, antecipou a secretária. A ação será na Unidade de Saúde
da Família ‘Enfermeira Simone Maia Pontes Flores’, localizada na rua José de
Barros Maciel esquina com a rua Luiz Feitosa Rodrigues, no bairro Guatós,
parte alta de Corumbá. O Castramóvel ficará na UBS Simone Flores por trinta
dias, seguindo depois para atendimento em outro bairro.
     Gerente de Bem Estar Animal da Secretaria Municipal de Saúde, Walkiria
Arruda da Silva, explicou que há um cadastro online que deve ser feito para
atendimento no Castramóvel. O cadastro serve para o Município ter
conhecimento da demanda do serviço na cidade, permitindo à Secretaria de
Saúde definir o cronograma de ações. “No site da Prefeitura tem o link para se
cadastrar. Aí o médico veterinário, in loco, na residência da pessoa, verifica
as condições do animal e se ele está apto para cirurgia. Verificou que tem
condições, tem que assinar um termo de ciência para a cirurgia. Há todo um
procedimento que precisa ser observado para a cirurgia”, esclareceu. A
gerente de Vigilância em Saúde, Luciana Ambrósio, também participou do
ato de assinatura do termo de cooperação.

Para realizar o cadastro online é só acessar o link: https://
corumba.ms.gov.br/castramovel .
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Punidos pela
coerência

Às vésperas dos 60 anos de uma mentira cinicamente
gigante, a sociedade precisa fazer uma necessária

autocrítica: por que pessoas competentes são punidas
moral e até fisicamente e as verdadeiramente

criminosas protegidas e até ‘abençoadas’?
    Estamos às vésperas do transcurso
dos 60 anos do golpe empresarial-militar
de 1º de abril de 1964. Sim, para começo
de conversa, 31 de março é a primeira
das grandes farsas que compõem a
mentira superlativa de uma ‘revolução’
que só aconteceu na imaginação de
pessoas incoerentes, de formação
inconsistente e, sobretudo, nada patriotas.
Simples assim.
     Caso o paciente leitor tiver alguma
dúvida, hoje as hemerotecas dos jornalões
têm os seus acervos totalmente
digitalizados. Basta procurar o site de cada
um deles e, selecionando os meses de
março e abril de 1964, verá que durante
todo o mês de março foram realizados
eventos de entidades bizarras como a
Sociedade Brasileira de Defesa da
Tradição, Família e Propriedade, de Plínio
Corrêa de Oliveira [cujo parentesco com
os donos do jornalão da Alameda Barão
de Limeira nunca foi negado ou confirmado
por Octavio Frias de Oliveira, o ‘doutor
Frias’ da camaleônica Folha de S.Paulo,
que mesmo não sendo jornalista ‘de
carteirinha’, tinha mais critério que os filhos
que querem ou quiseram posar como tais]
e diversos manifestos pagos nos principais
jornais de grande circulação, além das
diversas edições da ‘Marcha da Família
com Deus pela Liberdade’.
    Se a ‘redentora’ tivesse ocorrido em
31 de março, obviamente, em 1º de abril
seu triunfo teria sido estampado nos
jornalões, jornaizinhos e pasquins da
época. No máximo em 2 de abril, levando
em conta que os jornais, por razões de
produção gráfica, precisavam ‘fechar
edição’, no máximo, até às 16 horas do
dia anterior. Mais ágil, a redação do hoje
embolorado O Estado de S. Paulo, cujo
secretário de redação era ninguém
menos que o grande, célebre e genial
Jornalista Claudio Abramo (mais tarde
diretor de redação da Filha, ou melhor,
Folha de S.Paulo), fechava edição às 20
horas, e se preparava para lançar em
janeiro de 1965 o Jornal da Tarde, criado
pelo igualmente grande e genial Jornalista
Mino Carta, para o público mais exigente
e de ideias arejadas.
     Conhecer e ler sobre História não é
nenhum bicho-de-sete-cabeças e muito
menos chato, como tentam induzir às

pessoas inocentes para serem facilmente
manipuladas. Questionar é preciso, como
viver e navegar, também. Quais, a
propósito, foram os líderes do golpe de
1964? Carlos Lacerda e Magalhães Pinto,
gostemos ou não deles, grandes
parlamentares e excepcionais
articuladores. Além dos empresários
interessados na mudança dos gestores
das obras e serviços públicos, que desde
a volta de Getúlio Vargas, em 1950, a velha
e avarenta oligarquia ex-cafeeira estava
sem cacife para as tretas e farras com o
dinheiro público desde os inomináveis
tempos coloniais. Ou como é que as
‘famílias de bens’ têm o seu ‘belo’ patrimônio,
senão sonegando, açambarcando e se
locupletando?
    Os golpes, no Brasil e em todo o
mundo, foram feitos por interesses
financeiros, senão não teriam sido feitos,
até porque custa caro fazê-los. O de
1964, financiado desde os EUA pelo
governo de Lyndon Johnson [aquele que
era vice de John Fitzgerald Kennedy,
assumiu com a morte de JFK e que se
reelegeu em 1965, membro do Partido
Democrata, ferrenho crente da Igreja
Cristã Discípulos de Cristo, seguidora do
Novo Testamento e, em princípio, não
sionista, pelo menos até a época],
mediante o braço brasileiro da telefônica
ITT e coordenação do então embaixador
estadunidense Lincoln Gordon e do adido
militar Vernon Walters, desde o Rio de
Janeiro. E, diferentemente do que depois
foi dito, os Estados Unidos foram, sim,
parte interessada no golpe, como
corroboram fartos documentos expostos
na segunda metade da década de 1970
pela Biblioteca Lyndon Johnson, com os
arquivos que podiam ser tornados
públicos da gestão Johnson, e que o
historiador brasil ianista Thomas
Skidmore revelou em “Brasil, de Getúlio
a Castelo”.
     Há evidências da intervenção direta
de funcionários da CIA, do Departamento
de Estado e da Embaixada dos Estados
Unidos no Rio de Janeiro, bem como da
ITT e de forças militares estadunidenses
que emitiram uma advertência à
resistência civil e integrantes da Cadeia
da Legalidade, no sul do Brasil, de que
um porta-aviões ancorado em águas

nacionais no Nordeste do país poderia
invadir qualquer capital de estado caso a
‘revolução’ estivesse ameaçada. Vimos,
anos depois, o mesmo acontecer no Chile
de Salvador Allende, Bolívia de Juan José
Torres, Argentina de Isabelita Perón, Peru
de Velasco Alvarado e Panamá de Omar
Torrijos, entre outros países latino-
americanos.
     Pelo que sabemos, a única ditadura a
manter impunes torturadores foi a brasileira
— aliás, também x-9, sonegadores,
corruptos, procrastinadores, prevaricadores,
conspurcadores, genocidas, pedófilos,
traidores da pátria, marginais ligados ao
crime organizado, tráfico de drogas,
contrabando de toda natureza etc. A
Argentina, Bolívia, Uruguai e até o Chile
do facínora Augusto Pinochet o fizeram, a
despeito de todas as pressões e
ameaças, compreensíveis até. Porque a
colonização ibérica da América Latina
assegurou certa impunidade e privilégios
aos membros das elites — e os militares
em tempos remotos faziam parte dessas
elites —, o que as Constituições atuais
corrigiram. E o Brasil é exemplo disso,
pois a Comissão da Verdade, no Governo
da Presidenta Dilma Rousseff, chegou a
ser iniciada, razão pela qual Heleno, Vilas-
Boas e congêneres se somaram a
Eduardo Cunha e Michel Temer para
cometer o bizarro golpe que levou o Brasil
100 anos para trás.
    Essa impunidade, que não só protegeu,
como ‘empoderou’ gente fora da lei e
totalmente destituída de valores humanos
básicos, como torturadores, ‘arapongas’
ou x-9, matadores, serviçais sem
quaisquer escrúpulos, alcoviteiros,
transgressores, malversadores, atiradores
e pistoleiros de aluguel etc, depois do caos
preparado para o golpe de 2016 contra
Dilma Rousseff, viraram ‘patriotas’ de meia
pataca, num misto de tonton macoute e
mercadores da fé (religiosos de araque),
para coagir, dominar, assediar e, sobretudo,
oprimir pessoas de boa-fé para induzi-las
à prática de más ações, em confronto com
o que pensa e compreende o mundo e a
humanidade.
    Esses seres desumanos, na acepção
do termo, são a essência do pior que a
espécie humana poderia ter produzido, e
produziu, nestes milênios de existência.
Quem são? Os fascistas, que ora se
comportam como nazistas, franquistas,
salazaristas, integralistas, sionistas,
pinochetistas e banzeristas. Nada têm de
humanos e muito menos de cristãos,
embora façam questão de se alardear a
expressão fidedigna do legado de Jesus
Cristo. Mas, como muito oportuna e
precisamente foi explicitado nas últimas
semanas, são pseudocristãos ou
neojudeus, que por causa do ‘sionismo
cristão’ hoje são os maiores divulgadores
de uma doutrina que não existe e nunca
existiu: as seitas ligadas à ‘teologia da

dominação’ não são cristãs, e, para sorte
da humanidade, jamais serão: como o
legado de Jesus Cristo pode se
miscigenar com o de Davi, a majestade
judaica anterior a Cristo, que usou sua
posição de soberano para, sem dó nem
piedade, levar à morte um general leal a
seu reino para desposar de sua viúva só
por cobiça (refiro-me ao acontecido com
o general Urias, leal soldado de Davi,
morto em combate, designado pelo
monarca soberbo e ávido por
libidinagem)?
     Nestes 60 anos de mentiras
espalhadas das mais cínicas maneiras,
cabe à sociedade civil, mas sobretudo a
cada um de nós, uma reflexão sincera e
determinante: como permitir a volta
covarde e criminosa de verdadeiros
terroristas, criminosos sórdidos, para
crivar de balas endiabradas nossa
benfazeja Constituição Cidadã, da
inteligência e generosidade de nossa
gente a gênese, e promiscuir o porvir das
futuras gerações, sem qualquer
compaixão sincera, a despeito de
recorrer ao uso de palavras bíblicas para
cooptar séquitos fiéis.
     Nossa sociedade só evoluirá mediante
um sério e profundo reencontro com a
verdade, que não será com farsas ou
aleivosias, comuns aos que, para
dominar, se valem de termos sagrados
com o vil intuito de submeter o próximo
ao jugo do ódio, dominação e entrega.
Não nos curvemos, não nos
submetamos a essa prática doentia e
perniciosa. Aprendemos com a Vida e
os livros herdados de nossos ancestrais
que nosso compromisso é com a Vida,
tão e unicamente com a Vida. Enganam-
se os que querem nos impor uma farsa,
crendo que somos ineptos ou iludidos. A
mesma Vida que nos mostrou a História
é a que rege com altivez e dignidade o
devir de nossos semelhantes, dos quais
não nos desligamos. Do Povo para o que
é do Povo, sempre!
    Ditaduras nunca mais! Fascismo
jamais! Nas palavras do saudoso Doutor
Ulysses Guimarães (principal artífice da
Constituição Federal de 1988), “temos
ódio à ditadura; ódio e nojo”:
     “Traidor da Constituição é traidor da
Pátria. Conhecemos o caminho maldito.
Rasgar a Constituição, trancar as portas
do Parlamento, garrotear a liberdade,
mandar os patriotas para a cadeia, o
exílio e o cemitério. / Quando após tantos
anos de lutas e sacrifícios promulgamos
o Estatuto do Homem, da Liberdade e
da Democracia, bradamos por
imposição de sua honra. / Temos ódio à
ditadura. Ódio e nojo.”
     Que a mensagem do Doutor Ulysses,
um dos punidos por sua coerência, ecoe
em nossas consciências e nos revigore.
Ditadura nunca mais! Fascismo jamais!
       Ahmad Schabib Hany
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e TJMS inicia comemoraçãoe TJMS inicia comemoraçãoe TJMS inicia comemoraçãoe TJMS inicia comemoraçãoe TJMS inicia comemoração
    No dia 19 de fevereiro de 1874, foi

instalada a comarca de Corumbá, que veio a

ser a primeira da região sul do Mato Grosso
e que segue em funcionamento desde

então. Cento e cinquenta anos depois, o

Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul
inicia uma programação comemorativa para

registrar este marco temporal. Ao longo dos

próximos dias, o Portal do TJMS e as redes
sociais oficiais irão recordar fatos que

contam um pouco nesta história.

    Nesta semana, a cidade de Corumbá irá
se tornar a capital do Poder Judiciário de

Mato Grosso do Sul com a celebração dos

150 anos de instalação da comarca no
município, a primeira da região sul do então

Mato Grosso. O presidente do Tribunal de

Justiça, Des. Sérgio Fernandes Martins, e
demais desembargadores da Corte sul-

mato-grossense irão até a “Cidade Branca”

para a programação comemorativa que
movimentará o município nos dias 26 e 27

de março, incluindo o depósito de uma

“cápsula do tempo” a ser aberta em 2074.
    Na manhã do dia 26, mensagens,

pequenos objetos e documentos serão

depositados na “Cápsula do Tempo” que
será reaberta daqui 50 anos, no

ducentésimo aniversário da comarca.

Magistrados, servidores da comarca,
autoridades locais, representantes dos

Poderes e instituições públicas do Estado,

das forças armadas, de instituições de
ensino superior, além de veículos de

imprensa e de crianças que participam do

programa Memórias do Judiciário nas
Escolas, desenvolvido desde o ano passado

pelo Departamento de Gestão Documental

e Memória do TJMS, estão convidados a
deixar um testemunho individual na

cápsula para as futuras gerações.

   Na tarde deste mesmo dia, será realizado
o segundo Gabinete de Integração na

comarca, no qual o presidente do TJMS, Des.

Sérgio Fernandes Martins, fará as entregas
oficiais de melhorias, de medalhas a

servidores e assinatura de parcerias. Em

seguida será apresentada uma peça teatral
contando um processo histórico da comarca.

A apresentação tem o apoio do Município

de Corumbá e será realizada por meio de
sua Fundação de Cultura.

    No dia 27, pela manhã, mais duas placas

do programa “Rastros da História” serão
instaladas diante do antigo fórum e do

museu da cidade. São placas de metal

instaladas na calçada, numeradas de um a
três e cada uma tem seu QR Code,

remetendo a um vídeo na página do

Memorial do TJMS, onde a história é contada
e pode ser desdobrada em suas diversas

ramificações. A primeira placa será instalada

na manhã do dia 26, no fórum de Corumbá.
    Encerrando a programação, uma Sessão

Solene, na qual os Desembargadores do

TJMS julgarão processos do Segundo Grau
de jurisdição e farão entregas oficiais. A

sessão contará com autoridades municipais

e estaduais e será o momento de redigir a
ata oficial do evento e depositá-la na

“Cápsula do Tempo”, juntamente de mais

cartas e documentos, antes de fechar
definitivamente a urna que será afixada em

seu local definitivo no fórum.

 A história – Com o nome de origem tupi-
guarani Curupah, que significa lugar

distante, Corumbá é conhecida como

Cidade Branca, em razão da cor clara do solo,
rico em calcário. A ocupação da localidade

começou no século XVI quando, com a

expectativa de encontrar ouro, a área foi
explorada pelos portugueses, que

começaram a chegar em 1524.

    Em 1778, para impedir o avanço dos
espanhóis em busca do ouro, foi fundado o

Arraial de Nossa Senhora da Conceição de

Albuquerque, transformado depois no
principal posto comercial da região, para ser

em 1800 completamente destruído por

violento incêndio, escapando das chamas
somente a capela, por ser coberta de telha.

    Uma lei provincial de 26 de agosto de 1835
elevou o povoado à categoria de freguesia.

A Lei nº 4, de 19 de abril de 1838,

transformou a freguesia em distrito. Em
1859, assustado com o grande

desenvolvimento, resultante da navegação

comercial, o presidente da Província
mandou que demarcassem ruas, praças e

edifícios públicos.

    Com todo esse progresso, no dia 1º de
maio de 1861 era instalada a Alfândega de

Albuquerque para arrecadação de

impostos. O Decreto nº 6, de 6 de julho de
1862, criou o Município, elevando à

categoria de Vila.

          Em 1877 a cidade já possuía três praças,
10 ruas retas e uma população de

aproximadamente 6.000 habitantes. No

final do século XIX, Corumbá era o 3° maior
porto fluvial da América Latina e

movimentava, pelos vapores na rota

Europa/Brasil, o comércio de peles,
charques e outras riquezas produzidas na

região.

    A comarca foi criada pela Lei nº 1, de 4 de
maio de 1873, mas foi instalada somente em

19 de fevereiro de 1874. Depois de 99 anos,

foi elevada à Segunda Entrância em 10 de
julho de 1973, e pela Lei nº 4.716, de 14 de

setembro de 2015, elevada à Entrância

Especial. Atualmente compreende o
município de Corumbá e o distrito de

Albuquerque.

     Atualmente conta com a 1ª, a 2ª e a 3ª
Vara Cível, 1ª e 2ª Vara Criminal e Vara de

Fazenda Pública e Registros Públicos.
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